

# 令和7年度 第1回 海南省総合教育会議

## 会 議 録



令和7年度 第1回海南市総合教育会議

日 時 令和7年5月21日(水)  
場 所 海南市役所 3階 会議室3A

出席者	海南市長	神 出 政 巳
	教育長	西 原 孝 幸
	教育長職務代理者	露 峯 明 信
	教育委員	中 山 佳 子
	教育委員	岩 本 智 佳
	教育委員	熊 代 秀 至

事務局職員出席者

教育次長	井 内 健 児
教育委員会総務課長	楠 間 嘉 紀
学校教育課長	谷 所 正 崇
教育委員会総務課総括班長	山野井 真 也
総務課教育総務班主任	良 田 翔 吾
総務課教育総務班副主任	土 江 明 菜

次 第

- 1 市長挨拶
- 2 協議事項
  - (1) 中野上小学校・南野上小学校の統合に伴う名称等の検討事項について
- 3 その他



(午後3時30分 開会)

楠間教育委員会総務課長 定刻になりましたので、ただ今より令和7年度第1回海南市総合教育会議を開催させていただきます。

本日は、皆様方におかれましては、大変ご多用の中、ご出席を賜り、誠にありがとうございます。

それでは、開会にあたり、神出市長からご挨拶をいただきたいと思えます。

神出市長

皆様、今日は。

本日は、教育委員の皆様方にはご多用の中、総合教育会議にご出席を頂き、誠にありがとうございます。

平素、本市教育の発展の為、ご尽力を賜り厚く御礼を申し上げます。

さて、海南市では、令和2年6月に海南ノビノス、令和5年9月に道の駅海南サクアスを開業し、まちの賑わいづくりに努めて参りました。

来春には、市民防災公園のグランドオープンも控えており、今後の更なる市内誘客に向け、全力で取り組んでいる処であります。

又、教育環境整備に関しましても、教育のICT化や給食費の無償化を推進しております。

一方、近年の人口減少や少子化の中で、本市においても児童生徒数は、減少の一途を辿っており、小・中学校の小規模化が進行しています。

学校教育では、児童生徒が集団の中で多様な考えに触れ、認め合い、協力し合い、又、切磋琢磨し、一人一人の資質や能力を伸ばしていく事が重要であります。

そこで、昨年度、児童に活力ある学習環境が提供できるよう、学校、保護者、並びに地域等が一体となり円滑な新しい小学校づくりを推進する為「南野上小学校・北野上小学校・中野上小学校統合推進検討会」を発足し、検討を進めて頂いております。

その統合推進検討会において、新小学校の名称の候補が決定されましたので、本日は、教育委員の皆様方のご意見をお聞かせ頂きます。

皆様方には、忌憚のないご意見をお願い申し上げ、結びに、皆様方の益々のご健勝・ご多幸を祈念申し上げ、開会のご挨拶と致します。

本日はご出席ありがとうございます。

楠間教育委員会総務課長

ありがとうございました。それでは、この後の議事の進行については、規定により神出市長にお願いしたいと存じますのでよろしくお願い致します。

神出市長

それでは、早速、議事を進めさせていただきます。

次第の日程「2 協議事項」の「(1) 中野上小学校・南野上小学校の統合に伴う名称等の検討事項について」です。

冒頭の挨拶でも申し上げましたが、将来的に統合を予定している北野上小学校を含めた三野上地域の新小学校の名称候補として「東海南小学校」の提案があったことから、総合教育会議で協議させていただきたいと考えております。

では、新小学校の名称候補決定の経過について、事務局より説明をお願いします。

楠間教育委員会  
総務課長

「中野上小学校・南野上小学校の統合に伴う名称等の検討事項について」説明させていただきます。

1 ページをご覧ください。

令和8年4月の中野上小学校・南野上小学校の統合に際し、開校する新小学校の名称候補については、「海南市立東海南小学校」とし、位置については、現在の中野上小学校の位置である「海南市椋木93番地」となりました。

2 ページをご覧ください。

名称候補決定までの経緯と今後の予定について説明させていただきます。

令和6年12月25日に、南野上小学校・北野上小学校・中野上小学校統合推進検討会を設置しました。

また、令和7年1月14日に、第1回南野上小学校・北野上小学校・中野上小学校統合推進検討会を開催し、学校名称については、三野上小学校区にて公募を実施し、応募の中から統合推進検討会にて名称の候補を1点に絞ることを決定しました。

令和7年1月27日から3月10日までを募集期間とし、三野上地区の市報への折り込みチラシや、児童生徒へチラシを配布し、公募を実施しました。

3 ページをご覧ください。

こちらは配布した学校名称の応募用紙のチラシとなります。

応募資格は、南野上小学校区、北野上小学校区、中野上小学校区に在住の方、または勤務されている方とし、応募条件は、応募する校名案は、一人1点とし、新しい小学校にふさわしい名前を選ぶため、現在、市内で使用されている小学校名は、募集の対象外としました。

また、応募方法は、QRコードでの入力フォームによる応募、Eメール

ルや FAX での応募、南野上公民館、北野上公民館、中野上公民館、住民センターに設置した応募箱へ投函としました。

4 ページの A 3 の資料をご覧ください。

公募の集計結果となっており、133 件、58 種類の応募がございました。

票数の順位については、1 位が東海南小学校で 41 票、2 位が三野上小学校で 15 票、3 位がなみき小学校で 11 票、4 位が野上中央小学校で 5 票、5 位が海南東小学校で 4 票などとなっております。

2 ページにお戻りください。

令和 7 年 3 月 13 日には、第 2 回統合推進検討会にて、公募結果を受け、名称候補を決定するための議論を行いました。

議論の内容としては、「東海南」は「とうかいみなみ」と誤読されることがあるのではないかと。

海南市民が誤読することはまず考えにくく、仮に間違っているとしても、正しい読み方というのはいずれ浸透するものである。

「東」が平仮名の「ひがし海南」や「海南」が平仮名の「東かいなん」とすると、漢字を学ぶ中で児童から、習った漢字を使って学校名を書きたいという声が出るのではないかと。

公募結果を見ると、票数が一番多いことや、親しみやすく、理解も得られる「東海南小学校」とするのがよいと考える。

以上のような議論があり、統合推進検討会としての新小学校の名称候補は、「東海南小学校」に決定いたしました。

今後の予定については、本会議にて協議調整を行った後、令和 7 年 6 月の市議会定例会にて、「海南市立小学校及び中学校設置条例」の条例改正案を提出し、審議を頂く予定となっております。

事務局の説明は以上です。

神出市長

事務局の説明が終わりました。それでは、この三野上地域の新小学校である「東海南小学校」という名称につきまして、どの部分からでも結構ですので、ご意見・ご提言・ご質問等を各委員様方からいただければと思います。

まず、露峯職務代理人、いかがでしょうか。

露峯職務代理人

応募の結果につきまして、133 件の応募の中で 41 票と、最も多い票数となった漢字での「東海南小学校」という名称は、3 つの小学校区から成り、地域に定着している「東海南中学校」という名称が既にあることから、児童生徒、保護者、地域住民にとっても大変なじみやすく、統

合する小学校の歴史や伝統を受け継ぐのに大変ふさわしい名称であると考えます。

以上です。

神出市長 露峯職務代理人、ありがとうございました。  
続いて中山委員、いかがでしょうか。

中山教育委員 三野上地域においては、日ごろから地域の方々が子どもたちを見守ってくださり、小学校と地域の結びつきが非常に強いと感じております。この度の新小学校の名称についても気になっている方は多くいらっしゃると思います。公募の集計結果や提案理由からも、地域住民の方がいろいろな思いや願いを込めて、応募してくださっていることがうかがえます。

その点、「東海南小学校」という名称は、校名から地理的なイメージがわきやすく、統合対象校の校区の偏りを感じない名称であることから、地域住民の方からも理解を得られやすいと考えます。

以上です。

神出市長 ありがとうございました。  
それでは、続きまして、岩本委員お願いします。

岩本教育委員 公募の集計結果に「東」が平仮名の「ひがし海南」や、「海南」が平仮名の「東かいなん」など平仮名表記の応募があり、小学校らしくてひらがな表記も良いと思いましたが、習字の時間など、児童が自分の学校名を書く機会というのは少なくないと思いますので、習った漢字を使って書きたいと児童や保護者の方から声が上がるといえるのは良く理解できます。

神出市長 ありがとうございました。  
それでは、続きまして、熊代委員お願いします。

熊代教育委員 本市では、中野上小学校、北野上小学校、南野上小学校の児童が東海南中学校に進学するというのはよく知られています。私もこの地で15年間働いていて実感しております。地元でも「東海南中学校」という存在は大きく、子どもたちはイメージしやすく親しみやすいため、「東海南小学校」の名称は最適であると思います。

現行の学習指導要領でも、「東」「海」「南」いずれの漢字も小学校2年生までに習う漢字であり、児童にとって読み書きが容易であるため、その点でも最適だと思います。

加えて昭和 45 年に、東海南中学校が設立、北野上中学校と海南市立野上中学校が統合された時ではありますが、「海南東中学校」という名称よりも壮大なイメージや夢のある「東海南中学校」という名称にしようという意見が出たことを耳にしたことがあります。そういったことから、地域の学校として「東海南小学校」という名称が良いと考えることと同時に将来的に北野上小学校が統合しても受け入れられやすい名称だと考えます。

神出市長

ありがとうございました。

それでは、最後に西原教育長、よろしく申し上げます。

西原教育長

公募の集計結果を見ると、133 件、58 種類という多くの応募をいただいたことから、広い地域ではありますが、皆様方が統合に興味を持っていただいております、関心が高いことが伺えます。

統合推進検討会では、どの名称がよいかご協議をいただきましたが、各委員の方からの意見にもあったように、長い時間をかけて協議いただいて決まった名前です。その中で、3 校の共通に野上という言葉はありますが、その言葉を使うと市外の方にとっては、旧野上町である紀美野町にある野上小学校と混乱される方がおられるのではないかとという意見もありました。そのような点もふまえて「東海南中学校」もあり、「東海南小学校」とするのはなじみやすいのではないかとおっしゃいました。

今後、校歌や校章を作成していきますが、海南市東部の新しい小学校になるということで、皆様方にも期待されていると思いますし、期待に応じた教育等様々なことの準備を進めていきたいと考えております。

神出市長

三野上地域の新小学校の名称について、ただいま 5 人の教育委員会の皆様から様々なご意見をいただきました。

小学校の名称の趣旨・内容を十分に踏まえまして、三野上地域における小学校適正配置に一層のご尽力を賜りますようお願いを申し上げます。

今回の議論では、東海南小学校という名称で進めさせていただきたいと思っております。

それでは、続きまして、次第の日程「3 その他」でございますが、教育委員の皆様方から何かご意見等はございませんでしょうか。

全委員

(なし)

楠間総務課長

先ほども説明させていただきましたように、本会で協議をいただいた結果を市議会 6 月定例会に上程させていただき、今後は校章や校歌作成

といった新小学校開校に向けた準備を行いたいと思います。

神出市長

それでは、これをもちまして、令和7年度第1回海南市総合教育会議  
を閉会いたします。

(午後3時45分閉会)